

secara bahasa memiliki arti "sampai", maksudnya "telah sampainya umur seseorang pada tahap kedewasaan".²⁸

Penentu seorang *balig* ditandai dengan keluarnya haid pertama kali bagi seorang wanita dan keluarnya mani pertama kali bagi laki-laki melalui mimpi, sebagaimana firman Allah SWT dalam surat An-Nur ayat 59:

وَإِذَا بَلَغَ الْأَطْفَالُ مِنْكُمُ الْحُلُمَ فَلْيَسْتَأْذِنُوا كَمَا اسْتَأْذَنَ
الَّذِينَ مِنْ قَبْلِهِمْ^٤ كَذَلِكَ يُبَيِّنُ اللَّهُ لَكُمْ آيَاتِهِ^٥ وَاللَّهُ عَلِيمٌ
حَكِيمٌ

Dan apabila anak-anakmu Telah sampai umur *balig*, Maka hendaklah mereka meminta izin, seperti orang-orang yang sebelum mereka meminta izin. Demikianlah Allah menjelaskan ayat-ayat-Nya. dan Allah Maha mengetahui lagi Maha Bijaksana.²⁹

Dalam tafsir al-Misbah, *al-hulm* (الحلم) berarti mimpi. Dari penafsiran tersebut, dapat diketahui bahwa anak yang telah dewasa dilukiskan dengan kata mencapai *hulm* karena salah satu tanda kedewasaan adalah "mimpi berhubungan seks atau mukadimahya" yang mengakibatkan keluarnya mani. Dalam mazhab *Syāfi'i*, usia *balig* baik anak laki-laki maupun perempuan adalah lima belas tahun menurut perhitungan Qamariyah, atau mimpi yang

²⁸ Nasrun Haroen, *Ushul Fiqh*, (Jakarta: Logos Wacana Ilmu, Cet. II, 1997), 306.

²⁹ Departemen Agama RI, *Al-Qur'aan dan Terjemah*, (Bandung: Syaamil Cipta Media, 2005),

sesuatu yang dapat melemahkannya, seperti sifat kurang akal, atau keadaan yang dapat menghilangkan kecerdasannya, seperti tidur dan pingsan, maka sesuatu yang baru itu dapat menjadi penghalang. Hal tersebut berdampak pada hilangnya *ahliyyah al 'adā'*.

F. Perwalian Bagi Anak Yang Belum Cakap Bertindak Hukum

Dalam hukum Islam Perwalian terbagi 3 macam, yakni: (1) Perwalian jiwa (diri pribadi); (2) Perwalian harta; (3) Perwalian jiwa dan harta. Perwalian bagi anak yatim atau orang yang tidak cakap bertindak dalam hukum seperti orang gila adalah perwalian jiwa dan harta. Ini artinya si wali berwenang mengurus pribadi dan mengelola pula harta orang di bawah perwaliannya.

Perwalian terhadap diri pribadi anak adalah dalam bentuk mengurus kepentingan diri si anak, mulai dari mengasuh, memelihara, serta memberi pendidikan dan bimbingan agama. Pengaturan ini juga mencakup dalam segala hal yang merupakan kebutuhan si anak. Semua pembiayaan hidup tersebut adalah menjadi tanggung jawab si wali. Sementara itu, perwalian terhadap harta bendanya adalah dalam bentuk mengelola harta benda si anak secara baik, termasuk mencatat sejumlah hartanya ketika dimulai perwalian, mencatat perubahan-perubahan hartanya selama perwalian, serta menyerahkan kembali kepada anak apabila telah selesai masa perwaliannya karena si anak telah dewasa dan mampu mengurus diri sendiri.

G. Akibat Hukum Ketidaccakapan Bertindak Hukum

Pada periode belum dewasa (*balig*) ini tindakan atau perbuatan hukum masing-masing dari anak itu, sah secara pribadi tanpa perantara untuk menerima sesuatu yang berguna karena bagaimanapun juga setiap orang sejak lahir hingga *balig* atau dewasa dan dalam keadaan bagaimanapun juga memiliki keahlian wajib secara sempurna, seperti menerima hibah dan sedekah tanpa mendapat izin dari walinya. Adapun dalam melaksanakan kewajiban maka perbuatannya dianggap kurang sah (*ahliyyah al adā' al nāqishah*), karena dasar untuk dikatakan mempunyai kecakapan bertindak hukum adalah telah sampai usia dewasa (*balig*) dan berakal. Bagi anak-anak, dikatakan tidak memiliki keahlian melaksanakan, dan segala ucapan maupun perbuatan tidak dikenai syara'. Oleh karena itu, maka seluruh akad dan pengelolaannya dianggap batal. Dengan kata lain, apabila seseorang telah dianggap *balig*, maka tindakan atau perbuatan hukum masing-masing orang tersebut sah secara pribadi tanpa perantara untuk menerima dan melaksanakan.